

Participación del IDEC en la Feria Alternativas Constructivas para Casas Dignas Ciudad Guayana, estado Bolívar (7-8 y 9 de abril de 2006)

Laura Ramírez / Ricardo Molina
IDEC/FAU/UCV

La Feria identificada como Alternativas Constructivas para Casas Dignas, que contó con la participación del IDEC, se realizó durante los días 7, 8 y 9 de abril de 2006 en el Ecomuseo del Caroní, en Ciudad Guayana, además de la presencia de 24 expositores nacionales y 3 internacionales y contó, durante el acto de inauguración, con la asistencia del Ministro para la Vivienda y el Hábitat y el Gobernador del estado Bolívar.

Como parte de las actividades de difusión y promoción del IDEC durante los días de la Feria, numerosas personas se acercaron a nuestro *stand* solicitando información técnica. Entre las visitas más resaltantes señalamos las siguientes:

- La coordinación de la Unidad Operativa Central del Ministerio para la Vivienda y el Hábitat manifestó el interés de ese Ministerio en que el IDEC apoye la validación técnica y la verificación del cumplimiento de las normas nacionales vigentes de nuevas propuestas constructivas por parte de las empresas o cooperativas.
- El Director General de Comercialización de Formaletas S.A. (FORSA), empresa dedicada a la producción de formaletas en aluminio en Colombia, manifestó estar interesado en conocer más sobre PROTOLOSA y las posibilidades de producir las formaletas para esta tecnología.
- La representación de CLG Engineering, empresa radicada en España que produce un sistema de construcción en seco con estructuras ligeras de acero galvanizado, solicitó asesoría para adaptar y homologar el sistema a los parámetros empleados en Venezuela.
- El director de CONSILUX INGENIERÍA, empresa constructora brasileña, manifestó interés en contactar al IDEC para promover acciones conjuntas dirigidas a validar sus sistemas constructivos.
- La Promotora J617 C.A., distribuidora de fibra Nurlon (microfilamentos de polipropileno) promocionada por como sustituto de la malla electrosoldada en losas de concreto, y de Placacero, lámina metálica tipo losacero, supuestamente más eficiente y más práctica, manifestó interés en acercarse al IDEC para realizar pruebas con esos materiales.
- La Cooperativa Hábitat Siglo XXI, productora del sistema constructivo para viviendas ROLHÁBITAT que usa madera cilindrada de pino caribe, desea vincularse con el IDEC para validar su sistema.
- La Casa de los Techos C. A., empresa productora de *kits* de estructuras metálicas para viviendas, expresó su interés en desarrollar conjuntamente propuestas de cerramientos verticales (como SIPROMAT) para sus *kits*.
- La Constructora CAYSA, C.A. desea asesoría para la construcción de instalaciones turísticas con madera al sur del estado Anzoátegui.
- Innovación Creativa C.A. expresó su deseo de explorar la posibilidad de utilizar SIPROMAT para la construcción de 350 viviendas en 7 meses en el estado Cojedes.
- La empresa constructora española IMASATEC, que utiliza un sistema de muros portantes de concreto vaciados en sitio utilizando encofrados de alta tecnología producidos *ad hoc*, a través de su Director manifestó estar interesado en contactar al IDEC para promover acciones conjuntas con el objetivo de validar sus sistemas constructivos.
- La empresa constructora HOME SON C.A. desarrolló una cubierta de concreto de 7 cm de espesor y de 60 m², sustentada por una sola columna central, basando la estabilidad en la forma de paraboloides hiperbólicos que tiene el techo. Su propuesta no posee cerramientos, por lo que puede interesar un desarrollo conjunto.

La presencia del IDEC en ese evento, además de la posibilidad de difundir los resultados de investigación e innovación como lo evidencia la mención hecha de los contactos realizados, fue una importante experiencia también para pensar en mejoras relacionadas con la atención al público, presencia institucional, difusión de actividades y de la Revista *Tecnología y Construcción*, con miras a la posibilidad de realización en próximas ferias similares, como la extraoficialmente anunciada que debería realizarse en mayo próximo en el estado Miranda.